

El PSOE propone un Comisionado para coordinar la recuperación del Mar Menor

Escrito por PSOE. 16 de enero de 2017, lunes



El senador socialista Francisco Javier Oñate ha propuesto designar un Comisionado del Gobierno para el impulso, la coordinación, el seguimiento y, en su caso, la propuesta al Gobierno de las actuaciones necesarias para la recuperación del Mar Menor.

Este es uno de los diez puntos que Oñate ha propuesto al resto de partidos para solucionar la situación de la laguna, en el que plantea también que se promueva, junto al Gobierno regional, los municipios ribereños y organizaciones sociales, un programa de inversiones que complete las actuaciones que permitan alcanzar un auténtico vertido cero al Mar Menor.

Según Oñate, para ello, se deben identificar el cien por cien de los riesgos, tanto los procedentes de la agricultura, de los acuíferos subterráneos y los de naturaleza urbana, como los que pudieran derivarse de las lluvias torrenciales.

Ha explicado que su elaboración contará con la participación del tejido social de la comarca, y, de manera muy especial, de los agricultores del Campo de Cartagena.

Ha añadido que para el diseño de las medidas a adoptar, además de los técnicos de las

propias administraciones, se contará con las organizaciones que trabajan activamente en la recuperación del Mar Menor y, fundamentalmente, con el Comité de Asesoramiento Científico, con el objetivo de buscar las soluciones técnicas más eficaces y de menor impacto ambiental.

“La situación es tan delicada que hay que hacerlo todo de manera inmediata y hacerlo bien porque no cabe un error más en el Mar Menor, no tenemos margen de mejora”, ha señalado.

El senador socialista ha comentado que uno de los puntos del acuerdo establece cumplir con el compromiso de acometer los trabajos de emergencia para la limpieza y reparación de las playas del Mar Menor, en especial, las afectadas por las recientes inundaciones.

Además, los trabajos de recuperación, tanto de la superficie emergida como de la sumergida, se realizarán atendiendo a las directrices del Comité de Asesoramiento Científico y los organismos con competencia en materia de gestión de espacios naturales protegidos. “Los proyectos deberán adaptar sus medidas a la naturaleza de cada una de las playas objeto de actuación”.

La iniciativa propuesta por Oñate propone también el diseño de un plan para la permeabilización de los diques de acceso a las puertos deportivos, así como la modificación del espigón de Punta Brava, con soluciones técnicas adecuadas a la hidrodinámica de cada una de las zonas.

“Otro de los puntos consiste en estudiar el impacto que la situación actual de la laguna pueda haber provocado en el sector turístico, con el objetivo de impulsar, de manera coordinada entre las distintas administraciones, acciones que lo corrijan”, ha comentado.

Ha urgido para que antes de primavera se cumpla con la necesaria recuperación de las playas de cara a la próxima temporada de baño. Así mismo, el acuerdo plantea que el Gobierno de España apruebe un plan de inversiones a incluir en los Presupuestos Generales del Estado de 2017, donde deberá figurar nominalmente su destino para el Mar Menor.

“El Gobierno también debe permitir que las inversiones de la Comunidad Autónoma derivadas

de las actuaciones de regeneración del Mar Menor, no se computen a efectos del cumplimiento del objetivo de estabilidad presupuestaria”, ha indicado.

Por otra parte, el senador socialista propone impulsar, junto al conjunto de administraciones, agricultores, organizaciones ambientales y centros de investigación, una evaluación de la compatibilidad de las actividades agrarias localizadas en zonas próximas al Mar Menor con la propia existencia de la laguna, que concluya con un plan de sostenibilidad de la agricultura intensiva y la mejora de ayudas para la agricultura ecológica.

Además, la propuesta incluye promover, junto al Gobierno regional, un nuevo debate sobre la estrategia de gestión integrada del Mar Menor para replantear sus objetivos y actuaciones en función de la situación actual, así como incluir la posibilidad de recursos financieros complementarios procedentes de la Unión Europea.

Finalmente, “es necesario promover también, junto al resto de administraciones, un foro social que contribuya a incrementar la participación en la recuperación de la laguna formado por los agentes sociales, económicos y vecinales”.